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PRESENTES: MBA. Rodrigo Arias, quien preside 
   Prof. Ramiro Porras Q. 
   Dra. Xinia Carvajal S. 
   Licda. Marlene Víquez 
   MBA Eduardo Castillo A.  
   MBA Heidy Rosales S.  
   Lic. Marvin Arce J. 
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INVITADOS  
PERMANENTES: Lic. Celín Arce, Jefe de la Oficina Jurídica 
 Lic. José E. Calderón, Auditor Interno. 

 Licda. Ana Myriam Shing, Coordinadora General de la 
Secretaría del Consejo Universitario  

 

 

Se inicia la sesión a las 9.45 a.m., en la sala de sesiones del Consejo 
Universitario. 
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I. APROBACIÓN DE LA AGENDA 
 
MBA RODRIGO ARIAS:  Se tiene una agenda propuesta para hoy, hay unos 
asuntos que incluir que son los siguientes:  una propuesta de acuerdo de don 
Marvin Arce, referente al nombramiento de una comisión para analizar diferentes 
áreas del Tratado de Libre Comercio.  Acuerdo del CONRE, referente a la 
eliminación de los exámenes centralizados; una nota de la Comisión Especial para 
el nombre de la Biblioteca de la UNED.  Nota de don Rómulo Vega sobre algunos 
asuntos de parte de la señora Graciela Núñez; un dictamen de la Comisión de 
Políticas de Desarrollo Académico referente a una solicitud de apelación de la 
estudiante Heylin Quesada A.., y una nota de la Rectoría sobre el nombramiento 
interino de la Dirección del Sistema de Estudios de Posgrado. 
 
LIC. MARVIN ARCE:  Había quedado un punto pendiente de información, sobre la 
deuda del Gobierno Central a las Universidades. 
 
MBA RODRIGO ARIAS:  Es un informe. 
 
MBA HEIDY ROSALES:  Solicitaría si es posible adelantar los dictámenes de la 
Comisión de Políticas de Desarrollo Estudiantil y Centros Universitarios a Trámites 
de Asuntos Urgentes, serían el 2; 3; 6, que se encuentran en la Agenda. 
 

* * * 
 
Incorporadas las modificaciones,  se aprueba la siguiente agenda:  
 
 
 

I. APROBACIÓN DE LA AGENDA 

 
II. APROBACIÓN DE ACTAS NO 1773 -2005 

 
III. INFORMES Y CORRESPONDENCIA DEL SR.  RECTOR Y DE  

LOS MIEMBROS DEL CONSEJO UNIVERSITARIO 
 

CORRESPONDENCIA 
 

1. Nota del Director a.i. del Sistema de Estudios de Posgrado, solicitando la 
compra de tiquetes aéreos y gastos imprevistos, para el viaje de la Dra. 
Natalia Campos, del doctorado Latinoamericano en Educación a República 
Dominicana.  REF. C.U. 334-2005 

 
2. Nota del Dr. Víctor Hugo Fallas, presentando recurso de revocatoria con 

apelación en subsidio al acuerdo tomado en sesión No. 1771-2005, Art. 4, 
inciso 9, referente a retomar el  trámite del Concurso para la Selección del 
Director (a) del sistema de Estudios de Posgrados y nota de la Vicerrectoría 
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Ejecutiva dando respuesta sobre recurso de apelación interpuesto.REF. C.U. 
336-2005-VE-179-2005 

 
3. Nota del M.L. Rómulo Vega González, en la que expresa su inconformidad 

sobre rechazo de recurso de revocatoria por parte del señor Vicerrector 
Académico, el M.Sc. José Luis Torres y nota de fecha 10 de agosto del señor 
Vega González, sobre algunos asuntos relacionados con la Cátedra de 
Inglés.   REF. C.U. 339-2005 y 345-2005 

 
 

INFORMES. 
 
 
1. Solicitud de don Ramiro Porras, para enviar acuerdo tomado en sesión No. 

1774-2005, al señor Ministro de Educación Pública y señores Rectores de las 
Universidades Estatales. 

 
2. Recordatorio de don Ramiro Porras, sobre visita del Presidente Ejecutivo del 

Instituto Nacional de Aprendizaje a la UNED. 
 
3. Recordatoria de don Ramiro Porras para que se convoque a la Asamblea 

Universitaria Representativa. 
 
4. Informe de don Ramiro Porras sobre reunión sostenida con el señor Ministro 

de Educación Pública. 
 
5. Recordatorio de la Licda. Marlene Víquez, sobre temas pendientes de 

información por parte del Presidente del Consejo Universitario. 
 
6. Solicitud del MBA Eduardo Castillo, para ver punto de agenda que está en 

Asuntos de Trámite Urgente. 
 
7. Información del MBA Rodrigo Arias sobre la visita de pares externos a la 

UNED. 
 
8. Información del MBA Rodrigo Arias sobre trámite en la Asamblea Legislativa 

de la Ley para darle recursos especiales a la UNED. 
 
9. Información del MBA Rodrigo Arias sobre reunión en el Ministerio de 

Hacienda 
 
10. Información del MBA Rodrigo Arias sobre adjudicación por parte del IDA de a 

la UNED una propiedad en Los Ángeles de la Fortuna de San Carlos.  
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IV. ASUNTOS DE TRAMITE URGENTE 
 

 

 

1. Envío de acuerdo tomado en la sesión 1774-2005, al señor Ministro de 
Educación Pública y a los señores Rectores 

 
2. Nota del señor Auditor Lic. José Enrique Calderón, solicitando autorización y 

pago de viáticos, pasajes, impuestos de salida y de entrada, para participar 
en la XVIII Asamblea Ordinaria de la Asociación Mexicana de Órganos de 
Control y Vigilancia en Instituciones de Educación Superior, A.C,, que se 
realizará en México.  REF. C.U. 346-2005 

 
3. Dictamen de la Comisión de Políticas de Desarrollo Académico, sobre 

solicitud de apelación de la estudiante Heylin Quesada Alvarado.  REF. 
CU.CPDA-2005-063 

 
4. Acuerdo del Consejo de Rectoría para dejar sin efecto acuerdo tomado en 

sesión No. 16¿767-2005, Art. IV, inciso 6) referente a la eliminación de 
exámenes centralizados y la nueva normativa de exámenes por suficiencia.  
REF. C.U. 344-2005 

 
5. Nota de la Rectoría, solicitando el nombramiento interino del Director del 

Sistema de Estudios de Posgrados.  REF. C.U. 347-2005  
 
6. Solicitud del Lic. Marvin Arce para modificar el Artículo 49 del Estatuto de 

Personal.   
 
7. Pésame a funcionario. 
 
8. Dictamen de la Comisión de Políticas de Desarrollo Organizacional y 

Administrativo, donde se analiza dictamen de la Oficina Jurídica, sobre 
criterio si la aplicación del Artículo 32 bis del Estatuto de Personal va en 
contra del Art. 34 del Reglamento a la Ley Contra la Corrupción y el 
Enriquecimiento Ilícito; Dictamen de la Comisión de Políticas de Desarrollo 
Organizacional y Administrativo Inquietudes planteadas por la Licda. Marlene 
Víquez, en relación  con el artículo 32 bis del Estatuto de Personal y su 
reglamento; y nota del Auditor Interno en respuesta al acuerdo tomado en 
sesión 1770-2005, artículo III, inciso 9)   REF. CU-265-2005 y CU.CPDOyA-
2005-052  CU-CPDOyA-2005-050; REF. C.U. 314-2005 Continuación) 

 
9. Dictamen de la Comisión de Políticas de Desarrollo Organizacional y 

Administrativo presentando propuesta de modificación del Artículo 8 del 
Reglamento del Consejo Universitario. REF. CU. CPDOyA-2005-063 

 
10. Dictamen de la Comisión de Políticas de Desarrollo Estudiantil y Centros 

Universitarios  Propuesta para coordinar la comunicación entre los Centros 
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Universitarios y las diferentes instancias académicas.  CU-CPDEyCU-2005-
032 

 
11. Dictamen de la Comisión de Políticas de Desarrollo Estudiantil y Centros 

Universitarios sobre la Evaluación del Plan de Desarrollo de Centros 
Universitarios: 2001-2006, período de ejecución: 2001- I semestre 2004 y 
Replanteamiento del Plan de Desarrollo de Centros Universitarios 2001 - 
2006.   CU-2005-234 

 
12. Dictamen de la Comisión de Políticas de Desarrollo Estudiantil y Centros 

Universitarios  sobre  Temas pendientes relacionados con los Centros 
Universitarios y modificación de funciones de la Dirección de Centros 
Universitarios.  REF. CU.CPDEyCU-2005-051 

 
13. Nota del Lic. Marvin Arce, sobre propuesta de acuerdo para nombrar una 

comisión para analizar diferentes aspectos derivados del TLC.  REF. C.U. 
342-2005 

 
14. Nota de la Comisión Especial  sobre propuesta de darle nombre a la 

Biblioteca Central de la UNED.  REF. C.U. 343-2005  
 
15. Dictamen de la Comisión de Reconocimiento de Estudios, Ingreso a Carrera 

y Graduación, sobre el Reglamento General de Graduaciones y notas de la 
Escuela Ciencias de la Educación, Vicerrectoría Académica, Federación de 
Estudiantes, referente a observaciones a dicho Reglamento y M.Sc. Leticia 
Molina y M.Sc. Dinorah Obando.  REF.  CRIR-2004-001,  CU-017, 024, 025 y 
037-2005.  Invitados:  M.Sc. José Luis Torres, Bach. Susana Saborío, Licda. 
Fabiola Cantero y Sra. Carmen María Gutiérrez.   (continuación)  

 

 
V. DICTÁMENES DE LA COMISIÓN DE POLÍTICAS DE 

DESARROLLO ORGANIZACIONAL Y ADMINISTRATIVO 
 
 

1. Propuesta de un nuevo capítulo al Estatuto de Personal, referente a  becas  
a funcionarios, de conformidad con lo solicitado en la sesión No. 1653-2003, 
Art. IV, inciso 3-a).   CU-CPDOyA-2004-056 

 
2. Propuestas de manejo de presupuesto de la Administración del fondo de la 

cuota de actividades estudiantiles.  CU.CPDOyA-2003-052 
 
3. Conformación Comisión Especial sobre la Calidad de los materiales de los 

alumnos que matriculan en la UNED. CU.CPDOyA-2005-034 
 
4. Propuesta  de reforma al Estatuto Orgánico, para incorporar en dicho cuerpo 

legal al Consejo Editorial de la UNED.   CU-CPDOyA-2005-043 
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5. Documentos “Evaluación del Plan Operativo Anual, su vinculación con el 

Presupuesto y los Planes de Desarrollo Institucional I y II Semestre del  2003.   
CU-CPDOyA-2005-047- 

 
6. Elaboración de propuesta de procedimiento de contratación de Servicios 

Académicos por Servicios Profesionales, considerando dictámenes de la 
Oficina Jurídica y del Consejo Universitario. CU-CPDOyA-2005-051 

 
7. Adición de inciso al Artículo 14 del Reglamento del Sistema de Estudios de 

Posgrados.  REF. CU.CPDOyA-2005-064 
 

 
VI. DICTÁMENES DE LA COMISIÓN DE POLÍTICAS DE 

DESARROLLO ESTUDIANTIL Y CENTROS UNIVERSITARIOS. 
D

I 
1. Nuevos procedimientos aplicados en el trasiego de instrumentos de 

evaluación.   CPDEyCU-2004-067 
 
2. Solicitudes  en relación con el Convenio de Cooperación entre el Ministerio 

de Justicia y Gracia y la UNED.  REF. CU.CPDEyCU-2005-041 
 
3. Algunos puntos indicados por el Lic. Colman Zambrana Ramírez, 

Administrador del Centro Universitario de Alajuela, en la implementación de 
un banco de exámenes en cada Centro Universitario y coordinación de las 
Escuelas con los Centros Universitarios.  REF. CU-CPDEyCU-2005-044; 
2005-046 

 
 

VII. DICTÁMENES DE LA COMISIÓN DE POLÍTICAS DE 
DESARROLLO ACADÉMICO. 

 
1. Observaciones sobre el Reglamento de Condición Académica, remitidas por 

el Lic. Alberto Soto. CU-CPDA- 2005-055 
 
2. Dictamen sobre el Virtual Educa 2005, elaborado por los señores Giuseppa 

D´Agostino, Rodrigo Alfaro y Luis Paulino Vargas, con el objetivo de que sirva 
como  insumo para fortalecer los procesos de investigación en la UNED.   
CU-CPDA- 2005-056 

 
3. Elementos a tomar en cuenta en la elaboración o revisión del instructivo del 

cuido de exámenes.  REF. CU-CPDA-2005-059 
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II. APROBACIÓN DEL  ACTA NO.  1773-2005 
 
 
Se aprueba el acta No. 1773-2005 con modificaciones de forma. 
 
 

 
III. INFORMES Y CORRESPONDENCIA DEL SR.  RECTOR Y DE  

LOS MIEMBROS DEL CONSEJO UNIVERSITARIO 
 
CORRESPONDENCIA 

 
1. Nota del Director a.i. del Sistema de Estudios de Posgrado, solicitando 

la compra de tiquetes aéreos y gastos imprevistos, para el viaje de la 
Dra. Natalia Campos, del doctorado Latinoamericano en Educación a 
República Dominicana.   

 
Se conoce oficio SEP-190-2005 del 20 de julio del 2005 (REF. CU-334-2005), 
suscrito por el M.Sc. José Luis Torres, Director a.i. del Sistema de Estudios de 
Posgrado, en el que solicita autorización para que la Dra. Natalia Campos viaje a 
República Dominicana, en labores ordinarias de profesora del Doctorado 
Latinoamericano en Educación, del 21 al 28 de agosto y del 18 al 22 de setiembre 
del 2005. 
 
La Licda. Marlene Víquez solicita hacer un recordatorio a la Dirección del 
Sistema de Estudios de Posgrado de enviar el informe de la parte nacional, en 
relación con la ejecución del proyecto del doctorado en República Dominicana, 
que se había solicitado en la sesión 1772-2005, Art. III, inciso 2 del 22 de julio 
del 2005. 
 

* * * 
 
Al respecto se toman los siguientes acuerdos: 
 

ARTICULO III, inciso 1) 
 
Se conoce oficio SEP-190-2005 del 20 de julio del 2005 (REF. CU-334-
2005), suscrito por el M.Sc. José Luis Torres, Director a.i. del Sistema 
de Estudios de Posgrado, en el que solicita autorización para que la 
Dra. Natalia Campos viaje a República Dominicana, en labores 
ordinarias de profesora del Doctorado Latinoamericano en 
Educación, del 23 al 29 de agosto y del 18 al 22 de setiembre del 
2005. 
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SE ACUERDA: 
 
Autorizar a la Dra. Natalia Campos Saborío, Profesora del Doctorado 
Latinoamericano en Educación, para que viaje a República 
Dominicana, del 23 al 29 de agosto y del 18 al 22 de setiembre del 
2005. 
 
Para tal efecto, se aprueba: 
 

 El pago de los boletos aéreos San José – República Dominicana 
– San José. 

 

 Un adelanto de viáticos de $150 (ciento cincuenta dólares) en 
cada viaje, para otros gastos, de conformidad con lo que 
establece el Reglamento de Gastos de Viaje y de Transporte 
para Funcionarios Públicos. 

 

 Primer viaje: 
 

-  Fecha de salida del país:    23 de agosto, 2005. 
-  Fecha de regreso al país:   29 de agosto, 2005. 

 

 Segundo viaje: 
 
  -  Fecha de salida del país:   18 de setiembre, 2005. 
  -  Fecha de regreso al país:   22 de setiembre, 2005. 
 

 Los gastos se tomarán a la partida correspondiente al Sistema 
de Estudios de Posgrado. 

 
ACUERDO FIRME 

 
 
 
 
 

ARTICULO III, inciso 1-a) 
 
SE ACUERDA recordar al Dr. Luis Ricardo Villalobos, Coordinador 
del Doctorado en Educación, que está pendiente el envío del informe 
solicitado por el Consejo Universitario en sesión 1772-2004, Art. III, 
inciso 2), sobre el Doctorado Latinoamericano en Educación que se 
ofrece en República Dominicana. 
  
ACUERDO FIRME 
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2. Nota del Dr. Víctor Hugo Fallas, presentando recurso de revocatoria con 

apelación en subsidio al acuerdo tomado en sesión No. 1771-2005, Art. 
4, inciso 9, referente a retomar el  trámite del Concurso para la 
Selección del Director (a) del sistema de Estudios de Posgrados y nota 
de la Vicerrectoría Ejecutiva dando respuesta sobre recurso de 
apelación interpuesto. 

 
 
Se recibe oficio 2005-183, del 8 de agosto del 2005 (REF. CU-336-2005), suscrito 
por el Dr. Víctor Hugo Fallas, en el que plantea apelación al acuerdo tomado por 
el Consejo Universitario, en sesión 1771-2005, Art. IV, inciso 9), sobre el concurso 
para el nombramiento del Director del Sistema de Estudios de Posgrado. 
 
 

* * * 
Al respecto se acuerda. 
 

ARTICULO III, inciso 2) 
 
Se recibe oficio 2005-183, del 8 de agosto del 2005 (REF. CU-336-
2005), suscrito por el Dr. Víctor Hugo Fallas, en el que plantea 
apelación al acuerdo tomado por el Consejo Universitario, en sesión 
1771-2005, Art. IV, inciso 9), sobre el concurso para el nombramiento 
del Director del Sistema de Estudios de Posgrado. 
 
CONSIDERANDO QUE: 
 
1. Se están llevando a cabo los actos preparatorios para 

consolidar el  nombramiento del Director del Sistema de 
Estudios de Posgrado, 

 
2. El señor Vicerrector Ejecutivo, mediante oficio VE- 179-2005 del 

9 de agosto del 2005, brindó respuesta a la apelación en 
subsidio planteada por el Dr. Víctor Fallas.  

 
SE ACUERDA: 
 
1. Rechazar la apelación presentada por el Dr. Víctor Hugo Fallas, 

al acuerdo 1771-2005, Art. IV, inciso 9), 
 
2. Continuar con el concurso para el nombramiento del Director 

del Sistema de Estudios de Posgrado. 
 

ACUERDO FIRME 
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3. Nota del M.L. Rómulo Vega González, en la que expresa su 

inconformidad sobre rechazo de recurso de revocatoria por parte del 
señor Vicerrector Académico, el M.Sc. José Luis Torres y nota de fecha 
10 de agosto del señor Vega González, sobre algunos asuntos 
relacionados con la Cátedra de Inglés.    

 
 
Se conoce nota del 9 de agosto del 2005 (REF. CU-334-2005), suscrita por el M.L. 
Rómulo Vega, en el que hace referencia a su  recurso de revocatoria rechazado 
por el Vicerrector Académico, sobre su nombramiento y el de la Licda. Graciela 
Núñez. 
 

* * * 
 
Al respecto se acuerda. 
 
 

ARTICULO III, inciso 3) 
 
Se conoce nota del 9 de agosto del 2005 (REF. CU-339-2005), suscrita 
por el M.L. Rómulo Vega, en el que hace referencia a su  recurso de 
revocatoria rechazado por el Vicerrector Académico, sobre su 
nombramiento y el de la Licda. Graciela Núñez. 
 
SE ACUERDA: 
 
Remitir la nota del M.L. Rómulo Vega a la Administración, para su 
análisis, por no corresponder al Consejo Universitario el estudio de 
estos casos. 
 
ACUERDO FIRME 

 
 

ARTICULO III, inciso 3-a) 
 
Se conoce nota del 10 de agosto del 2005 (REF. CU-345-2005), 
suscrita por el M.L. Rómulo Vega, en el que plantea denuncia sobre la 
planificación en el cuido de exámenes. 
 
SE ACUERDA: 
 
Trasladar la nota del M.L. Rómulo Vega a la Oficina Jurídica, con el 
fin de que brinde el dictamen legal que corresponde. 
 
ACUERDO FIRME 
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INFORMES 
 
 
1. Solicitud de don Ramiro Porras, para enviar acuerdo tomado en sesión 

No. 1774-2005, al señor Ministro de Educación Pública y señores 
Rectores de las Universidades Estatales. 

 
 
El Prof. Ramiro Porras solicita enviar el acuerdo tomado en la sesión No. 1774-
2005, Artículo IV, inciso 2,  en donde se solicitaba a CONARE la organización de 
un Congreso Universitario  Estatal, para discutir el tema Nuevos Retos de la 
Educación Superior Pública, al señor Ministro de Educación Pública y a los 
señores Rectores de las Universidades Públicas. 
 

* * * 
 
El acuerdo se toma en el apartado de Asuntos de Trámite Urgente. 
 

* * * 
 
2. Recordatorio de don Ramiro Porras, sobre visita del Presidente 

Ejecutivo del Instituto Nacional de Aprendizaje a la UNED. 
 
 
El Prof. Ramiro Porras desea hacer un  recordatorio de la visita del Presidente 
Ejecutivo del INA, que está pendiente, para conversar sobre el tema de la 
Universidad del trabajo. 
 
Considera que hay que seguir insistiendo con la Presidencia Ejecutiva del INA 
para programar esa visita. 
 
 
 
3. Recordatorio de don Ramiro Porras para que se convoque a la 

Asamblea Universitaria Representativa. 
 
 
El Prof. Ramiro Porras  hace un recordatorio al señor Rector,  de la necesidad de 
hacer la convocatoria a la Asamblea Universitaria Representativa para analizar los 
asuntos que se tienen, en especial lo referente a modificaciones del Estatuto 
Orgánico. 
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4. Informe de don Ramiro Porras sobre reunión sostenida con el señor 

Ministro de Educación Pública. 
 
 
El Prof. Ramiro Porras informa de una reunión que sostuvo con el señor Ministro 
de Educación Pública.  La reunión fue un poco más personal,  a raíz de la reunión 
que se sostuvo en el CONESUP.  Indica, además, que en otra sesión estaría 
informando más sobre esta reunión.  
 
 
 
 
5. Recordatorio de la Licda. Marlene Víquez, sobre temas pendientes de 

información por parte del Presidente del Consejo Universitario. 
 
 
La Licda. Marlene Víquez recuerda al señor Presidente del Consejo Universitario, 
que hay varios temas que están pendientes de información, que muchas veces se 
empiezan  pero no  se pueden terminar por falta de tiempo. 
 
 
 
 
6. Solicitud del MBA Eduardo Castillo, para ver punto de agenda que está 

en Asuntos de Trámite Urgente. 
 
El MBA Eduardo Castillo solicita muy respetuosamente, analizar el punto que se 
encuentra en agenda desde hace tiempo que es la Modificación del Artículo 49 del 
Estatuto de Personal. 
 
 
7. Información del MBA Rodrigo Arias sobre la visita de pares externos a 

la UNED. 
 
El MBA Rodrigo Arias informa a los miembros de la visita de los pares externos a 
la UNED, que realizarán la evaluación de los Programas de Maestría de 
Psicopedagogía, Administración de Negocios y Administración Educativa del 
Sistema de Estudios de Posgrado. 
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8. Información del MBA Rodrigo Arias sobre trámite en la Asamblea 
Legislativa de la Ley para darle recursos adicionales a la UNED. 

 
El MBA Rodrigo Arias informa que se ha atrasado el análisis y la aprobación del 
Proyecto de Ley que está en agenda de la Asamblea Legislativa.  Este proyecto es 
para darle recursos adicionales a la UNED. 
 
 
 
9. Información del MBA Rodrigo Arias sobre reunión en el Ministerio de 

Hacienda 
 
El MBA Rodrigo Arias da un informe sobre la reunión que sostuvo en el Ministerio 
de Haciendo, a la vez informa sobre lo relativo del FEES. 
 
 
 
 
10. Información del MBA Rodrigo Arias sobre adjudicación por parte del 

IDA a la UNED  de propiedad en Los Ángeles de la Fortuna de San 
Carlos .  

 
El MBA Rodrigo Arias informa que ya se hizo la adjudicación por parte del Instituto 
de Desarrollo Agrario a la UNED de la propiedad en Los Ángeles de la Fortuna de 
San Carlos,  “Casona de La Perla”, es un inmueble con una construcción de dos 
niveles. 
 

IV.  ASUNTOS DE TRAMITE URGENTE 
 

 

 

1. Envío de acuerdo tomado en la sesión 1774-2005, al señor Ministro de 
Educación Pública y a los señores Rectores 

 
* * * 

 
Al respecto se acuerda. 
 
 

ARTICULO IV, inciso 1) 
 
SE ACUERDA enviar copia del acuerdo tomado en la sesión 1774-
2005, Art. IV, inciso 2), a señor Ministro de Educación Pública y a los 
Rectores de las Universidades Estatales. 
 
ACUERDO FIRME 
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2. Nota del señor Auditor Lic. José Enrique Calderón, solicitando 
autorización y pago de viáticos, pasajes, impuestos de salida y de 
entrada, para participar en la XVIII Asamblea Ordinaria de la Asociación 
Mexicana de Órganos de Control y Vigilancia en Instituciones de 
Educación Superior, A.C,, que se realizará en México.   

 
 
Se conoce oficio AI-099-2005 del 12 de agosto del 2005 (REF. CU-346-2005), 
suscrito por el Lic. José Enrique Calderón, Auditor Interno, en el que solicita 
autorización para asistir a la XVIII Asamblea Ordinaria de la Asociación Mexicana 
de Órganos de Control y Vigilancia en Instituciones de Educación Superior, A.C., 
que se realizará en México, del 24 al 26 de agosto del 2005. 
 

* * * 
 
Al ser las 12.35 p.m. se retira el Lic. José Enrique Calderón. 
 

* * * 
 
 
Al respecto se  acuerda: 
 
 

ARTICULO IV, inciso 2) 
 
Se conoce oficio AI-099-2005 del 12 de agosto del 2005 (REF. CU-346-
2005), suscrito por el Lic. José Enrique Calderón, Auditor Interno, en 
el que solicita autorización para asistir a la XVIII Asamblea Ordinaria 
de la Asociación Mexicana de Organos de Control y Vigilancia en 
Instituciones de Educación Superior, A.C., que se realizará en 
México, del 24 al 26 de agosto del 2005. 
 
SE ACUERDA: 
 
Autorizar la participación del Lic. José Enrique Calderón Solano, 
Auditor Interno, en la XVIII Asamblea Ordinaria de la Asociación 
Mexicana de Órganos de Control y Vigilancia en Instituciones de 
Educación Superior, A.C., que se realizará en la Ciudad de Ixtapan de 
la Sal, Estado de México, del 24 al 26 de agosto del 2005. 
 
Para tal efecto, se aprueba: 
 

 Un adelanto de viáticos de $900 (novecientos dólares), 
equivalente a cinco días. 

 

 El pago del boleto aéreo San José – México D.F. – San José. 
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 Fecha de salida del país:   23 de agosto del 2005. 
Fecha de regreso al país:   27 de agosto del 2005. 

 

 Los gastos se tomarán del presupuesto correspondiente a la 
Auditoría Interna. 

 
ACUERDO FIRME 

 
* * * 

 
 
Al ser las 12.50 p.m. se retiran de la Sala de Sesiones la Dra. Xinia Carvajal y el 
Prof. Ramiro Porras. 
 

* * * 
 
 
 
3. Dictamen de la Comisión de Políticas de Desarrollo Académico, sobre 

solicitud de apelación de la estudiante Heylin Quesada Alvarado.  
 
 
Se conoce dictamen de la Comisión de Políticas de Desarrollo Académico, sesión 
178-2005, Art. III, del 11 de agosto del 2005 (CU. CUPDA-2005-063), en el que da 
respuesta al acuerdo tomado en sesión No. 1763-2005, Art. III, inciso 7), en 
relación con oficio CU-27-262-2005 del 22 de mayo del 2005 (REF. CU-205-
2005), suscrito por la Licda. Roxana Angulo, Administradora del Centro 
Universitario de Turrialba, en el que remite la solicitud de apelación de la 
estudiante Heylin Quesada Alvarado. 
 
Además, envía correo electrónico remitido por la Licda. Roxana Angulo, 
Administradora del Centro Universitario de Turrialba,  el día 10 de agosto del 
2005, donde solicita la posibilidad de dar trámite prioritario a la solicitud de la 
estudiante  Quesada Alvarado. 
 
También, se adjunta nota E.C.E/2005/257 del 19 de junio del 2005 (REF. CU-308-
2005), suscrita por lo señores Mtro. Fernando Brenes, M.Sc. Fernando Bolaños y 
M.Sc. Rosa Amén, Comisión Ad.hoc, en el que brinda respuesta al acuerdo 
tomado por la Comisión de Políticas de Desarrollo Académico, referente a 
dictamen sobre la apelación presentada por la estudiante Quesada Alvarado. 
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Al respecto se toma el siguiente acuerdo: 
 
 

ARTICULO IV, inciso 3) 
 
Se conoce dictamen de la Comisión de Políticas de Desarrollo 
Académico, sesión 178-2005, Art. III, del 11 de agosto del 2005 (CU. 
CUPDA-2005-063), en el que da respuesta al acuerdo tomado en 
sesión No. 1763-2005, Art. III, inciso 7), en relación con oficio CU-27-
262-2005 del 22 de mayo del 2005 (REF. CU-205-2005), suscrito por la 
Licda. Roxana Angulo, Administradora del Centro Universitario de 
Turrialba, en el que remite la solicitud de apelación de la estudiante 
Heylin Quesada Alvarado. 
 
Además, envía correo electrónico remitido por la Licda. Roxana 
Angulo, Administradora del Centro Universitario de Turrialba,  el día 
10 de agosto del 2005, donde solicita la posibilidad de dar trámite 
prioritario a la solicitud de la estudiante  Quesada Alvarado. 
 
También, se adjunta nota E.C.E/2005/257 del 19 de junio del 2005 
(REF. CU-308-2005), suscrita por lo señores Mtro. Fernando Brenes, 
M.Sc. Fernando Bolaños y M.Sc. Rosa Amén, Comisión Ad.hoc, en el 
que brinda respuesta al acuerdo tomado por la Comisión de Políticas 
de Desarrollo Académico, referente a dictamen sobre la apelación 
presentada por la estudiante Quesada Alvarado. 
 
CONSIDERANDO QUE: 
 
1. En la sesión No. 1763-2005, Art., inciso 7) el Consejo 

Universitario conoció la nota suscrita por la Administradora del 
Centro Universitario de Turrialba (REF. CU-205-2005), en la cual 
remite solicitud de apelación de la estudiante Heylin Quesada 
Alvarado, relacionada con el examen centralizado del curso 
“Sociología de la Salud” (Código 745), el cual realizó el 30 de 
enero del 2005, en el Centro Universitario de Turrialba. 

 
2. La Comisión de Políticas de Desarrollo Académico en la sesión 

No. 172-2005, Art. III, celebrada el 30 de junio del 2005, conformó 
una comisión integrada por los señores Fernando Brenes, 
Fernando Bolaños y Rosa Amén, con el propósito de que 
brindara un dictamen al respecto. 

 
3. El informe de la comisión dictaminadora (E.C.E/2005/257), según 

se indica en el punto 2) anterior, afirma  lo siguiente: “La prueba 
citada presenta algunos problemas de carácter técnico, por 
ejemplo preguntas de desarrollo y de respuesta breve 
formuladas con algún grado de ambigüedad y la imprecisión 
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con respecto a los contenidos del texto, un pareo formulado con 
contenidos heterogéneos y con igual número de premisas 
(preguntas) y opciones de respuesta, y algunos otros aspectos 
menores en los ítemes de selección.  Es criterio de esta 
comisión que estos aspectos citados pueden influir en el 
resultado de la prueba”. 

 
4. El análisis específico por ítem realizado por la Comisión 

dictaminadora, apoya los argumentos de la apelante en la 
mayoría de las preguntas apeladas. 

 
5. Del informe de la Comisión dictaminadora se concluye que la 

estudiante Heylin Quesada Alvarado ganó la prueba con una 
nota superior a 8,00. 

 
SE ACUERDA: 
 
a. Informar a la estudiante Heylin Quesada Alvarado, que  gestione 

ante el Encargado de Cátedra  respectivo, la modificación de la 
nota de la prueba, con base en el dictamen brindado por la 
Comisión Dictaminadora, oficio E.C.E/2005/257. 

 
 
b. Recomendar a las Direcciones de Escuelas, acatar las políticas 

emanadas por parte de la Vicerrectoría Académica, relacionadas 
con la capacitación de los profesores y Encargados de Cátedra, 
sobre Evaluación de los Aprendizajes en la Educación Superior. 

 
ACUERDO FIRME 

 
 

* * * 
 
Se reincorpora a la Sala de Sesiones a las 12.55 p.m. el Lic. José Enrique 
Calderón. 
 

* * * 
 
 
4. Acuerdo del Consejo de Rectoría para dejar sin efecto acuerdo tomado 

en sesión No. 16¿767-2005, Art. IV, inciso 6) referente a la eliminación 
de exámenes centralizados y la nueva normativa de exámenes por 
suficiencia.  

 
Se conoce oficio C.R.2005-636 del 10 de agosto del 2005 (REF. CU-344-2005), 
suscrito por la Sra. Theodosia Mena, Secretaria del Consejo de Rectoría, en el 
que transcribe el acuerdo tomado en sesión 1403-2005, Art. IV, del 10 de agosto 
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del 2005, referente al acuerdo tomado por el Consejo Universitario, sesión 1767-
2005, Art. IV, inciso 6), sobre la eliminación de exámenes centralizados y la nueva 
normativa de exámenes por suficiencia. 
 
 

* * * 
 
Al respecto se acuerda. 
 
 

ARTICULO IV, inciso 4) 
 
Se conoce oficio C.R.2005-636 del 10 de agosto del 2005 (REF. CU-
344-2005), suscrito por la Sra. Theodosia Mena, Secretaria del 
Consejo de Rectoría, en el que transcribe el acuerdo tomado en 
sesión 1403-2005, Art. IV, del 10 de agosto del 2005, referente al 
acuerdo tomado por el Consejo Universitario, sesión 1767-2005, Art. 
IV, inciso 6), sobre la eliminación de exámenes centralizados y la 
nueva normativa de exámenes por suficiencia. 
 
SE ACUERDA: 
 
Remitir la solicitud del CONRE a la Comisión de Políticas de 
Desarrollo Académico, para su análisis. 
 
ACUERDO FIRME 

 
 

* * *  
 
Al ser las 12.45 p.m. se amplía la sesión. 
 

* * * 
 
 
5.  Nota de la Rectoría, solicitando el nombramiento interino del Director 

del Sistema de Estudios de Posgrados.   
 
 
Se conoce nota remitida por el MBA Rodrigo Arias, Rector, de fecha 12 de agosto, 
2005 (Ref. C.U. 347-2005), donde solicita el nombramiento interino de la Dra. 
Eugenia Chaves Hidalgo, como Directora interina en el Sistema de Estudios de 
Posgrado por el tiempo necesario hasta que se concluya el trámite del concurso 
del SEP. 
 

* * * 
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Al respecto el señor Rector, MBA Rodrigo Arias, retira el oficio de la agenda del 
Plenario. 
 

* * * 
 
 
6. Solicitud del Lic. Marvin Arce para modificar el Artículo 49 del Estatuto 

de Personal.   
 
 
El Lic. Marvin Arce presenta solicitud de propuesta de la Oficina de Recursos 
Humanos para modificar el Artículo 49 del Estatuto de Personal, agregando un 
inciso al Artículo 49, esto con el fin de poder atender situaciones de los 
funcionarios que se encuentran laborando con recargo de funciones. 
 

* * * 
 
Al respecto se acuerda: 
 
 

ARTICULO IV, inciso 6) 
 
SE ACUERDA recordar al Lic. Celìn Arce, Jefe de la Oficina Jurídica, 
que haga llegar al Consejo Universitario, a la brevedad posible, el 
dictamen solicitado en sesión 1766-2005, Art. IV, inciso 9), sobre los 
funcionarios que cumplen funciones adicionales, distintas de las que 
fueron contratados por la Universidad. 
 
ACUERDO FIRME 
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7. Pésame a funcionario. 
 

* * * 
 
Al respecto se acuerda: 
 
 

ARTICULO IV, inciso 7) 
 
El Consejo Universitario lamenta el fallecimiento del señor Manuel 
Carvajal Venegas, papá de la compañera Ana Lorena Carvajal Pérez, 
funcionaria de la Oficina de Recursos Humanos, y le expresa sus 
condolencias en estos momentos de dolor. 
 
ACUERDO FIRME 
 

 
 
 
Se levanta la sesión a la una de la tarde con cincuenta minutos. 
 

 
 
 
 
 

MBA. RODRIGO ARIAS CAMACHO 
                                                                            PRESIDENTE 

CONSEJO UNIVERSITARIO 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
almc 


